

REDACCIÓN

Cande de Rius, núm. 12, entresuelo.

ADMINISTRACION

Vilamitjana, 9, 1.º

Precios de suscripción

Tarragona, trimestre... Ptas. 4'00
 España, trimestre... » 4'50
 Unión postal, un año... » 36'00
 Anuncio y comunicados a precios
 convencionales.— Pago anticipado

La Cruz

DIARIO CATOLICO

COLABORACION

No se insertará ningún artículo sin firma que responda de él.
 Los trabajos pueden redactarse indistintamente en el idioma catalán ó en el castellano.
 Sin concisión no hay periodismo posible.
 No se devuelven los originales aunque no se publiquen.
 La correspondencia literaria al Director.
 La económica al Administrador.

SECCION RELIGIOSA

SANTOS DEL DIA.—Stos. Alejandro y Leocadio mrs.

SANTOS DE MAÑANA.—Stos. Marcos evangelista y Calixto mrs.

Apostolado de la Oración

(Aprobada y bendecida por Su Santidad)

INTENCION GENERAL PARA ABRIL

La unión de las iglesias cristianas

ORACION COTIDIANA PARA ESTE MES

¡Oh Jesús mío por medio del corazón inmaculado de María Santísima, os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco en especial para que se unan según vuestro deseo todas las iglesias cristianas en una misma fe.

RESOLUCION APOSTOLICA

Tratar con caridad á los cristianos disidentes para atraerlos á la unión.

CORTE DE MARIA

Hoy se hace la visita á Ntra. Señora de la Merced, en su propia iglesia.

Cultos para hoy

CUARENTA HORAS.—Continúan en la iglesia de Religiosas Oblatas, siendo las horas de manifiesto por la mañana de ocho á once y por la tarde de cuatro menos cuarto á siete y media.

Santa Iglesia Catedral

Capilla de Ntra. Señora del Claustro.—Durante la misa de siete proseguirá la novena que una familia devota dedica á Nuestra Señora del Claustro.

Iglesia de San Miguel

Novena en honor de San Expedito, practicándose los ejercicios de la misma durante la misa de siete.

Iglesia de Religiosas Oblatas

Función de los martes de San Antonio. A las seis de tarde, expuesto S. D. M., se rezará el santo Rosario, seguirá el ejercicio propio de esta devoción, luego se cantará un motete, después del cual habrá la reserva del Señor Sacramentado, terminando con el responso cantado y la adoración de la reliquia del Señor.

La bolsa y la vida

En un artículo conmovedor que publica la Prensa católica, debido á la galana pluma del corresponsal en París de la *Gaceta del Norte* y *La Voz de Valencia*, á propósito de la catástrofe de Courrières, se hacen reflexiones tristísimas acerca del estado social de Francia. Las masas obreras están allí destituidas de todo sentimiento religioso hasta tal punto, que ni el mayor peligro, ni en la hora de la muerte, se acuerdan de su alma.

«Racimo humano suspendido por un hilo tenuísimo, un hilo de araña, sobre un abismo sin fondo—dice el articulista—y dispuestos á caer en él á cada instante, ninguno de ellos ha sentido el vértigo de lo infinito; ninguno ha tenido una oración; ninguno ha pronunciado el nombre de Dios, de ese Dios único que los ha salvado, pues los hombres han hecho todo lo humanamente necesario para que pereciesen.

Y, sin embargo, la disyuntiva era bien clara: de allí habían de salir, por fuerza, y en plazo brevísimo, ó para respirar al aire libre... ¡ó para la eternidad!

Todos concentraban su pensamiento en el primero de ambos extremos: ninguno paró un solo instante la atención en el segundo, harto más probable y verosímil.

El corazón se oprime cuando se considera que ese estado de alma no es peculiar á aquellos trece hombres, sino característico en todos los trabajadores de la mina.»

En España todavía no hemos llegado á ese extremo triste, aunque llevamos camino de ello. Los españoles, aun los más indiferentes y apartados de Dios, conservan esa alma *naturaliter christiana*, que eleva su pensamiento al Criador cuando en los naufragios, en las batallas y en los peligros extremos contempla la

muerte y la eternidad cara á cara.

Y aun es más triste que, no solamente entre los mineros pervertidos por las predicaciones del socialismo y el anarquismo, ni entre el pueblo bajo de las ciudades corroidas de obscuridad y avaricia, sino en muchas comarcas agrícolas francesas, según decía con amargura una excelente revista católica de sociología que se publica en París, las gentes viven en completo apartamiento de la Religión y no entran en la iglesia sino cuando se bautizan y cuando se casan. Con estas costumbres no es extraño que Francia sufra los Gobiernos que tiene. Ni es maravilloso tampoco que en los cataclismos sociales traten los supervivientes antes de salvar la bolsa propia que la vida ajena. ¿Qué vale para estos materialistas secar la vida de un obrero ante la cotización de unas acciones mineras? El contraste que indica el citado corresponsal es elocuentísimo. Oigámosle:

«Baisy, Lamendin, todos los que en el Parlamento representaban á aquellos infelices, cogen por los cabellos la ocasión de fabricarse con sus sudarios un reclamo electoral monstruo y excitan á los supervivientes á la huelga hasta conseguirla.

De los antros tenebrosos de la masonería, más tenebrosos que los que encerraban entre sus negras murallas á Nemy y compañeros, salió la consigna: «¡Que nadie baje á la mina!»

Y nadie bajó, siendo paseados los cuatro amarillos que lo intentaron, con cartelones infamemente colgados al cuello, en los que se leía: «¡Soy un falso hermano! ¡Soy un HOLGAZÁN!»

Y para librarse del anatema de *holgazanes*, nadie trabajó, y los enterrados en vida quedaron abandonados á su suerte, por fallo fratricida de sus propios compañeros.

Vienen á su vez los industriales ó los técnicos, y reunidos los ingenieros, puestos en la disyuntiva de sacrificar la mina ó los mineros, unánimemente optan por lo segundo. A sus ojos, el dividendo era más sagrado que la vida humana.

Años hace ocurrió un caso absolutamente idéntico en Bélgica, en Ferrand, con la diferencia de que los enterrados no se contaban por miles, como en Courrières, sino por unidades.

Congregados los ingenieros, resolvieron, á pesar de la oposición de algunos accionistas, que la vida de un hombre valía más que todos los capitales de la Compañía, y, consagrando todos sus esfuerzos exclusivamente á salvar á los sepultados, lograron, dejando arder la mina, sacarlos libres y sanos al cabo de cinco días de titánicos esfuerzos.

Sólo cuando se les tuvo en seguridad se pensó en salvar el dinero.

Los ingenieros belgas eran católicos, algunos de las Universidades libres, que allí tanto abundan.

Los de Courrières son, en su mayoría, judíos (basta leer los apellidos), educados en las escuelas laicas, bajo el ojo vigilante del Estado ateo.»

Leyendo estas cosas se estremece el corazón de horror ante la marcha desatentada y salvaje que imprime á sus hijos, ó más bien á sus esclavos, el progreso moderno, y elevándose al Cielo en sus afectos, hace votos para que Dios aparte de nosotros esa vía dolorosa...

(De El Correo Español.)

LIBROS

Jesús, el amich dels joves obrers, per el P. Joan Arimón, de las Escuelas Pías.

Es un pequeño volumen, del tamaño común de los devocionarios, que en sus 170 páginas contiene mucho y bueno. No es un devocionario vulgar, de esos que, repletos de oraciones y devotos ejercicios, no siempre escritos con gran corrección de lenguaje ni primor de estilo, ofrecen por toda unión un amaramiento rutinario que los hace insostenibles aun á las almas más sencillas y fervorosas; muy al contrario, ofrece un caudal de doctrina tan sólida y tan clara, una porción de documentos espirituales tan escogidos y tan breves, que desde la primera línea hasta la última no hay una sola que carezca de interés y utilidad. Está dividido en dos partes, y se emplea en él la forma dialogada, simulando una conferencia entre el sacerdote y el discípulo. En la primera parte, que se titula *Fe*, se hace una exposición de las verdades más esenciales del dogma, algunas de ellas por desdicha harto olvidadas, y se las razona admirablemente con argumentos teológicos puestos al alcance de las más rudas inteligencias, medio muy adecuado para hacerlas arraigar hondamente; añadiéndose algunas reglas importantísimas para apartar el alma del mal y hacerla seguir el recto camino de la salvación. La segunda parte, titulada *Amor*, la constituye un selecto ramillete de devotas consideraciones y prácticas piadosas, las más á propósito para mantener y avivar el fervor del espíritu. Ilustran el libro hermosos y devotos grabados, resultando todo él de indiscutible utilidad para la clase á que se destina, y recomendándose especialmente como premio para los niños del Catecismo y jóvenes de los patronatos obreros.

Seguros estamos de que nadie que lo haya leído encontrará exageración en nuestras frases, siendo muy posible que nos quedemos cortos en elogiarlo. Se ha impreso en los talleres de *La Hormiga de Oro*, de Barcelona, donde se vende á 25 céntimos el ejemplar, y á 20 si se adquieren 50 ó 100.

Prodigios eucarísticos, por el Padre Manuel Traval y Roset de la Compañía de Jesús.

Acerca de este notabilísimo libro escribe lo siguiente el Dr. Sardá en la *Revista Popular*:

«Prodigios eucarísticos, por el P. Manuel Traval y Roset, de la Compañía de Jesús. Ningún misterio de nuestra santa fe ha sido autorizado por tan repetidos milagros del poder de Dios como el de la Santísima Eucaristía, y no hay siglo en la era cristiana ni nación en el mundo católico que no los cuente repetidos y muy auténticamente acreditados. Estas pruebas, que son de inmenso valor ante la incredulidad de los impíos que niegan el soberano dogma, y ante la tibieza de muchos católicos, que no lo veneran y honran con el fervor que debieran, las ha reunido el autor de esta obrilla en hermosísimo catálogo, tan ameno como devoto, en que se refiere cada uno de los hechos históricos catalogados, con todas sus circunstancias y justificantes, acompañado de sencilla ilustración en fotograbado, para más aumentar su interés. Es realmente argumentación contundente la de los hechos, y los de este libro pueden servir muy eficazmente para la explicación catequística, ahora sobre todo que se preparan niños y niñas para la primera Comunión. No dejen de hacerse con él nuestros párrocos y directores de colegio. Se ha editado en esta Tipografía Católica, Píno, 5, Barcelona.»

INFORMACION

Romanones en Tarragona

Antes de la llegada

Llega el domingo y con extraordinaria alegría vemos que las plumizas nubes que durante quince días han estado vagando por el espacio, regalándonos lluvia casi continua han desaparecido, dejándonos contemplar un cielo de azul delicioso y un sol resplandeciente de luz que arranca tonos brillantes y maravillosos á la campiña exuberante de verdura.

Consultamos el programa facilitado por el Gobierno civil y leemos que el tren en que debe venir el señor Ministro adelantará media hora su llegada ordinaria; y para no perder detalle que pueda ilustrar nuestra información, nos dirigimos al andén, que va llenándose de gente.

En un extremo forma una compañía

del regimiento de Almansa con bandera, escuadra de gastadores y bandas de música, cornetas y tambores.

Entre los que aguardan vemos á los señores Gobernadores civil y militar, Alcalde, Presidente, Fiscal y Magistrados de la Audiencia; Delegado, Interventor y numerosos empleados de Hacienda, Director de Aduanas, General Sr. Nicolau, abogado del Estado, comandante de Marina, Jefes de Obras Públicas, Vicario General de la Diócesis, en representación del Rdo. Prelado, Secretario de Cámara del Arzobispado y canónigos Sres. Sarradell y Viñals, delegados por el Cabildo; Jefes y empleados de correos, telégrafos y Banco de España; Juzgado, personal de la cárcel y del Penal; vicescánsul de Francia, diputados provinciales Sres. Tell, y Roig; director y profesores del Instituto; D. Manuel Martínez; diputado por Lérida Sr. Agelet, concejales Sres. March, Cirera, Martínez, Foncuberta, Salinas, Malé, Oliva, Cañellas, Vidal, Perulles, Brell, Guasch, Juval, Barba, Prat y secretario Sr. Nogué; comisión de la Cámara de Comercio compuesta por los señores Ferrer, Corbella y Orovio; de la Junta de Obras del Puerto, por los Sres. Cascante, Maese, Vilar, Virgili, Matheu y Barba; de la Cámara Agrícola, por los Sres. Fontana, Vernet y Cotón; jefes y oficiales de todos los cuerpos de la guarnición; representaciones del «Círculo» y de la «Tertulia liberal»; varios agentes consulares; cajero, arquitecto y otros empleados del Municipio, jefes y subalternos de Aduana, secretario y dependientes del Gobierno civil, director de la Arqueológica, personal de la Diputación y muchas otras personas pertenecientes al elemento oficial. Representantes en Cortes por Tarragona no vemos ninguno. En cambio se ven algunos jovencitos estudiantes que llevan una cinta en el ojal con los colores nacionales. Son las doce y minutos y á pesar de lo dicho en la nota del Gobernador, el convoy ministerial lleva trazas de tardar, pues hace poco que ha salido el tren ordinario que deberá encontrarse con aquel en Altarriba. El sol da de pleno sobre la multitud, que se estruja en el estrecho andén, y á no ser por algunas ráfagas de aire que nos manda el mar, resultaría imposible la estancia en aquel desabrigado sitio.

Al exterior véanse como unas 300 personas, á las que pone orden una pareja de la guardia civil montada. También hay varios curiosos en las alturas del paseo de Santa Clara.

Llegada del Ministro

El reloj señala las doce y veinte, los rayos solares aprietan de firme y la distinguida concurrencia da muestras de impacientarse. Transcurren quince minutos más y un silbato lejano nos anuncia la llegada del tren.

En el público se nota un movimiento de expectación; varios de los concurrentes secan con su pañuelo el sudor de sus rostros encendidos, estiran otros sus levitas y todos se preparan para recibir al Ministro de la manera mas correcta posible.

Suenan unas campanadas y llega el tren, yendo el coche ministerial á parar lejos de donde estaban las primeras autoridades. La banda militar deja oír las notas de la marcha real.

Se abre una portezuela y asoma su figura el Sr. Conde, que trabajosamente y apoyándose en un bastón, á causa de su pronunciada cojera, baja del coche y se dirige al encuentro del Gobernador. Ministro y Gobernador estrechan sus manos dirigiéndose palabras de cortesía. Llega el Alcalde y hace lo propio, y empujados por los que pugnan por acercarse inutilmente al grupo, se abren paso, mientras los niños del lactio dan un ¡viva el Conde de Romanones! é inician un aplauso, que son contestados por los presentes. El Ministro viste de uniforme, trage de diario, y ostenta la cruz de Santiago en la levita.

Como son pocos los que han podido verle el rostro al ilustre visitante, todo el mundo busca la salida.

Entré el remolino de la gente son presentadas algunas personalidades al Ministro; suben luego en los coches, alquilados por el Ayuntamiento, el Conde y los principales personajes, y la comitiva emprende la marcha. Junto con el Ministro va el Alcalde.

En marcha

La gente echa á correr por el zig-zag para tomar la delantera á los coches.

En las calles se ven pocos curiosos y por balcones y ventanas asómanse algunas señoras. El *landeau* ministerial sigue una carrera bastante veloz, que es la desesperación de los dos policías que agarrados al coche echan los bofes, custodiando al ministro.

Todos creemos que la rambla estará

llena de gente, pero nos llevamos chasco, pues hay menos que los demás días festivos, á pesar de amenizarla una música militar.

Sigue la comitiva á lo largo de la Rambla hasta la calle de San Agustín, que atraviesa, entrando á la plaza de la Fuente por la calle del Portalet.

Una vez el Ministro en las Casas Consistoriales, penetra en el Museo Arqueológico cuyas salas recorre admirando las preciosidades allí guardadas. Le acompaña, además de las autoridades, el director Sr. del Arco.

Pasados diez minutos, sube el conde de Romanones y sus acompañantes por la escalera de honor, en la que forma la guardia municipal, de gala, atraviesa la rotonda y penetra en el salón del Ayuntamiento. Puesto de pie en mitad de la regia sala, va recibiendo el señor Ministro los homenajes de las mismas personas que habían ido á recibirle, estando rodeado por el Gobernador, Alcalde, Presidente de la Diputación, Marqués de Mariano, diputado provincial señor Guasch y concejales ya citados, á los que dedica el visitante breves frases que ningún edil se cuida de contestar.

También cumplimentan al Ministro el alcalde de Tortosa, de Valls y los de otros pueblos, que son presentados por el Sr. Francia.

La comisión de la Cámara agrícola se detiene largo rato hablando con el señor Romanones, al cual manifiesta el señor Fontana, entre otras cosas, que Barcelona tiende á absorber á las demás poblaciones de Cataluña y que por tanto hay que hacer poco caso de lo que digan los catalanistas.

Seguidamente se acerca al Ministro la comisión de la Cámara de Comercio, y el Sr. Ferrer sostiene con él un largo é interesante diálogo.

Además de otras mejoras que reclama, manifiéstale dicho señor que en Tarragona carece la compañía del Norte de estación propia y decorosa, y que probablemente se le llevará á la de Barcelona, cuando marche á Pens para ocultarle el sucio andén donde suben los viajeros. El ministro en vista de estas manifestaciones da orden para que el tren en que ha de trasladarse á la ciudad vecina salga del referido andén.

El señor Conde de Romanones pidió por escrito lo solicitado por la Cámara y ofreció que apoyaría sus deseos en el primer Consejo de Ministros. Mucho más—dijo—tratándose de una población que posee tan acendrados sentimientos patrióticos; á lo que replicó el Sr. Ferrer: patriotismo, señor Ministro, que aumentará si se le atiende.

Mientras duró la recepción una banda militar tocó en el patio escogidas piezas.

Después del saludo del Ministro á los Alcaldes, uno de estos da un ¡viva el Conde de Romanones! Este estrecha la mano del Alcalde y el Gobernador dice ¡viva el Rey! y un empleado del Ayuntamiento grita ¡viva España! Todos estos vivas son contestados por las personas que ocupan la sala.

A comer

Sin más cumplidos, retíranse los invitados, y el Ministro pasa al saloncito pequeño que hay detrás, convertido en comedor, dando comienzo el almuerzo que es servido por el hotel de París.

Al lado del Conde toman asiento los Gobernadores civil y militar, Alcalde, Presidente de la Diputación, Marqués de Mariano, Delegado de Hacienda, Comandante de Marina, Teniente de alcalde Sr. Cirera, Sr. Agelet, y los acompañantes del Ministro Sres. Forgas, Alcalá-Zamora y Lázaro.

A las tres menos cuarto termina el almuerzo y el Ministro se dispone á visitar las cosas notables de la ciudad. Al llegar al primer rellano de la escalera un ordenanza le entrega un telegrama que abre el señor Ministro y que por estar cifrado traslada al Sr. Francia.

Recorriendo la ciudad

Frente á la puerta aguardan siete coches que van ocupando el Conde, Alcalde, Gobernador, Comandante de Marina y demás acompañantes, é inmediatamente se dirigen á la Catedral.

En este momento no hay en la plaza dos docenas de personas, lo que es muy significativo si se atiende á la hora y á ser día festivo.

Llegados á la Basílica fué recibido el distinguido huésped por el M. I. señor Vicario General, recorriendo y admirando las muchas bellezas que contiene nuestro templo Metropolitano.

El señor Conde contempló el altar mayor, las capillas del Sacramento y de Santa Tecla, las tumbas de D. Juan y D. Jaime, pasando luego á la Sala capitular en donde tuvo ocasión de ver los hermosos tapices que allí se guardan.

Acto seguido dirigióse la comitiva á la

asa de Beneficencia, en donde fué recibido el Ministro por el señor Gobernador civil, Presidente de la Diputación, señor Director del Establecimiento, Madre Superiora y personal de la casa. El señor Conde penetró en el patio en donde estaban formados los asilados. También entró en la escuela de niñas quedando complacido del buen orden del Establecimiento. Al salir el señor Conde al balcón que da al mar quedó encantado de tan magnífico panorama exclamando: la casa no podrá ser muy buena pero la situación no puede ser mejor.

El Ministro entregó 30 duros y sin perder momento tomó el coche bajando por los paseos de S. n Antonio y Santa Clara, en donde se apeó para contemplar el hermoso punto de vista que desde allí se descubre. Allí se le hizo notar las malas condiciones de la Penitenciaría con cuya desaparición convino.

Sin perder momento dirigióse el Ministro y sus acompañantes al «Ateneo tarraconense de la clase obrera». Fué recibido por el Presidente, señores de la Junta y varios socios y alumnos; recorriendo todas las dependencias que acabó mucho, manifestando que era una de las visitas que más le complacían. El señor Conde entregó 200 pesetas y firmó en el album. Los alumnos dieron vivas á Romanones y á España.

Al salir del Ateneo emprendieron el camino del Puerto, deteniéndose en la comitiva en la Comandancia. Fué recibido el ministro por los Sres. Maese, Cascante, Barba, Virgili, Ferrer y Vilari, de las Obras del Puerto, y por los señores don Francisco García del Cid y D. Ignacio Seguí. Recorrió los muelles de Levante y de Costa, y los señores de la junta le recomendaron con toda eficacia la construcción del ferro-carril del Noguera Pallaresa, petición que apoyó el diputado á Cortes por Lérida Sr. Agelet.

Siendo ya las cuatro y media, hora señalada para salir el tren especial, que se formó en la estación de Barcelona y no en el andén donde se obliga á subir á los viajeros, á pesar de las órdenes del señor conde, allí se dirigieron, siendo recibido á los acordes de la marcha real.

Fueron generales las censuras contra la compañía por la farsa que significa utilizar una estación que no es la que aprovecha el público. Es que tiene vergüenza de que los gobernantes se enteren de lo que hace la citada empresa y por esto se les engaña. Pues esto es un proceder ineficaz contra el cual protestamos todos los tarraconenses.

Después de los últimos saludos, ocuparon sus sitios los señores conde de Romanones, marqués de Mariano y Gobernador civil, partiendo el tren, oyéndose algunos tibios vivas y aplausos.

En el andén estaban los mismos elementos que por la mañana.

Dicen que el señor ministro ha quedado sumamente satisfecho de Tarragona, hecho ha dado la razón; ahora falta que se nos atienda y haga justicia.

Resumiendo nuestras impresiones diremos que el pueblo ha acogido con indiferencia el viaje, pues no se le vió por ninguna parte. Todo se redujo al elemento oficial, á pesar de lo que dicen en sus reseñas fantásticas y llenas de errores los periódicos noticieros.

Los Sres. Presidente de la Diputación y Guasch fueron á recibir al ministro en San Vicente.

Lo que pide Tarragona

A continuación detallamos las demandas que se hicieron al señor conde de Romanones por las diferentes entidades locales.

El alcalde entregó en nombre del Ayuntamiento un Memorandum solicitando:

- 1.ª Construcción de estaciones para viajeros y mercancías, por la compañía del Norte.
 - 2.ª Desaparición de la Penitenciaría.
 - 3.ª Anulación de la subasta de unos terrenos inmediatos á la puerta del Rosario para destinarlos á campo de Marte y paseo de circunvalación.
 - 4.ª Indulto para los presos que extinguen condena con motivo de la algarada de consumos.
 - 5.ª Rebaja del cupo de consumos.
 - 6.ª Construcción de nuevos cuarteles y reparación inmediata de los existentes.
 - 7.ª Que se utilice desde luego el enlace de las líneas del Norte con las de M. Z. y A. en Reus, no solamente para mercancías sino también para viajeros.
- Además interesó la Alcaldía la nueva creación en esta ciudad de las Escuelas Normales.

La Cámara de Comercio presentó un escrito pidiendo:

- 1.º Regularizar el régimen de tratados, pues á la crisis que sufre el comercio vitícola de esta provincia hay que añadir la falta de tratados con Suiza, Italia y Alemania.
- 2.º De los Estados Unidos procurar se apliquen á los vinos españoles el mismo régimen que á los de Italia y Francia.
- 3.º Normalizar de una vez la legislación sobre alcoholes, pues el *statu quo* actual perjudica en gran manera.
- 4.º Establecer un vapor correo semanal entre esta y Mallorca, pues lo tienen Barcelona, Valencia y Alicante y no Tarragona.
- 5.º Obligar á las compañías de M. Z. y A. y Norte á que sin demora construyan la estación marítima de Tarragona, pues actualmente el servicio se presta de un modo imposible, y con andenes indecorosos, como el señor Ministro ha tenido ocasión de examinar.
- 6.º Interesar del señor Ministro de Fomento la subvención hasta 10.000

pesetas para la Escuela instalada por la Cámara.

El año pasado se inauguró la Escuela con éxito brillante y con una subvención de 3.000 pesetas concedidas por el señor Marqués de Vadillo y 2.000 por el señor Conde de Romanones.

El año actual, después de un viaje á Madrid de una comisión de la Cámara y de haber recomendado el asunto á todos los diputados y senadores y hechas varias exposiciones, se nos han mandado 2.000 ptas. en 7 del actual. Si no se aumenta la subvención habrá que cerrar la Escuela que tantos beneficios reporta á esta ciudad, falta de industrias y solo mercantil.

6.º Utilizar el enlace en Reus de los ferrocarriles del Norte y M. Z. y A. para viajeros, en vez de serlo solo para mercancías.

Por su parte la Cámara agrícola solicitó del Ministro: 1.º Impuesto único y reducido para los alcoholes y facilidades al uso ó bien que se equiparen los viticultores-vitícolas, la devolución del impuesto de fabricación, duración de tiempo de la garantía y cancelación del de consumos, á los viticultores industriales, criadores y exportadores de vinos; 2.º reforma de la ley de contribución industrial en su tarifa 3.ª nota 1.ª á 5.ª inclusive, sustituyéndolas por la siguiente: «Los cosecheros que limitándose á operar con productos de su propia cosecha practiquen todas las operaciones descritas en el epígrafe 226 de la tarifa 3.ª, considerados viticultores vitícolas, en cuyo concepto han pagado ya la contribución territorial para la obtención de la uva, quedan exentos del pago de contribución industrial». Sin esta reforma no pueden obtenerse buenos vinos ni precios, é irremisiblemente ha de venir la ruina.

Por los presos

Se nos ha acercado una comisión de la Federación Obrera de esta ciudad pidiendo nuestro concurso en orden á arbitrar medios con que socorrer á las familias de los obreros que están extinguiendo condena de resultados de los sucesos desarrollados aquí con motivo de los Consumos. Deferentes á la indicación por tratarse de una obra tan caritativa, y poniendo en efecto un pensamiento que desde hace tiempo propusimos á la referida entidad, hemos acordado abrir una suscripción, cuyo producto será puesto en manos del señor Cajero del Municipio.

No tenemos por qué encarecer lo noble y benéfico de la empresa, y creemos excusado excitar los compasivos sentimientos de los habitantes de Tarragona.

Redacción de LA CRUZ. . . 10 ptas.

Como ya anunciamos, el domingo último tuvo lugar en la Iglesia del Sagrado Corazón el solemne acto de recibir por vez primera el sagrado Pan de los Angeles los jóvenes alumnos de las escuelas nocturnas de nuestro Patronato del Obrero.

Hermoso era el espectáculo que ofrecían aquellos obreros que con tanto recogimiento y fe viva se acercaban en número considerable, pues pasaban de ciento, á recibir en sus corazones vírgenes al Rey de Cielos y Tierra, que con tanto amor se les unía, llenándoles de sus inefables dones y gracias celestiales. En sus semblantes risueños reflejábanse el gozo y alegría que embargaban sus almas, purificadas por la Confesión y santificadas por la Sda. Eucaristía. El Sr. José M.ª Lluç, Pbro. Presidente del Patronato dirigióles una sentida plática preparatoria, escuchando todos con atención sus piadosas excitaciones y guardando la reverencia debida al Templo del Señor. La capilla del Sr. Roig cantó motetes alusivos y el altar lucía espléndida iluminación.

Después de la Misa, trasladáronse aquellos jóvenes obreros al local del Patronato, en donde se les sirvió un buen almuerzo, estando todos contentísimos y llenos de alegría, que rebotaba de sus pechos en entusiastas exclamaciones y *Vivas*.

Merece muchos plácemes la conducta de nuestro Patronato del Obrero, que tiene tanto cuidado de bien material y moral de sus obreros, organizando fiestas que, como la que nos ocupa, tanto contribuyen á realizar el espíritu cristiano entre la clase obrera hoy tan maleada por las predicaciones de los que, llamándose amantes de la libertad, son sus más fieros enemigos.

La Comisión Organizadora del Homenaje de Solidaridad Catalana nos ruega la publicación de la siguiente carta dirigida á todas las sociedades de Cataluña, para que llegue á conocimiento de las que, por extravió ó mala dirección no la reciban y para que en aquellas poblaciones donde no existan sociedades constituidas los particulares que deseen acudir al grandioso acto procuren ponerse de acuerdo procediendo al nombramiento de un Delegado y oficiando su nombre á la Comisión organizadora, Alta de San Pedro, n.º 2, piso 1.º, Barcelona.

Los Ayuntamientos que quieran honrar el acto mandando representación personal, además de las adhesiones que se van recibiendo, pueden proceder en la misma forma.

La organización de un acto al que concurrirán millares de personas, precisa esta previa orientación:

Dice así la carta:

Sr. President

Per mes que no pot senyalar-se encare'l

día y lloch en que se celebrará l'anunciat Homenaje de Solidaridad Catalana, lloch y dia que depenen, entre altres circunstancias, de l'estat constitucional de Barcelona, convé anar preparant l'organización de tan grandios acta á quin efecte y atenent al plan que aquesta Comissió té pensat, convindria:

- 1.ª Enviar l'adhesió al acta per ofici.
- 2.ª Procurar, si no's té á punt, bandera, senyera ó penó per assistir al homenaje.
- 3.ª Posarse d'acort ab les antitats de tots els partits, societats econòmiques, de Foment ó qualsevulla altre constituída en eixa localitat, particulars, etc., pera que entre totes nomenin un Delegat que haurá de concórrer á la Festa ab la representació que hi vingui, pera entendres ab ell directament aquesta Comissió y comunicarli instruccions precises pera'l mellor éxit del Homenaje.

De vosté, agrahts y atents SS. SS. Q. S. M. B.—Joseph Roca y Roca.—Francesch Cambó.—Miquel Junyent.

A las cinco de la tarde de ayer se celebraron en la Junta de Obras de este puerto los concursos para la adquisición de una falua y un bote automóviles, para el servicio del puerto.

Las proposiciones presentadas fueron 11 para la falua y 7 para el bote.

Anteayer, domingo, en la Juventud católica, del vecino pueblo de Vilaseca, celebróse una importante reunión, que fué presidida por el Rdo. Sr. Económico, asistiendo á ella, además de un crecido número de socios, representaciones de las Adoraciones nocturnas, establecidas en esta capital y de la ciudad de Reus.

El objeto era promover en Vilaseca la fundación de la Vela nocturna, habiéndose al efecto explicado por varios adoradores el objeto y fin de las asociaciones eucarísticas.

Entre los reunidos reinó gran entusiasmo, habiéndose inscrito varios socios de la Juventud Católica para la Vela nocturna, que, Dios mediante, se inaugurará dentro de breve tiempo.

Según noticias recibidas de Reus, el señor ministro de la Gobernación fué recibido por un gentío inmenso, pero se oyeron pocos vivas y aplausos.

En el salón del «Círculo» el señor conde de Romanones fué obsequiado con un banquete en el que pronunciaron brindis el alcalde y el ministro. Este visitó el Ayuntamiento, en donde hubo recepción, el hospital, la fábrica de sedas de D. Antonio Pascual, el Instituto y los almacenes del diputado republicano Sr. Mayner, obsequiándole éste con un *lunch*. A despedirse acudió también mucha gente, viéndose á significados republicanos, lo mismo en el banquete que en la recepción.

En la iglesia parroquial de San Francisco tendrán lugar, hoy solemnes funerales por el eterno descanso del alma de doña María Anglés Tarragó (q. e. p. d.) viuda de D. Ramón Bergadá, acto que no dudamos se verá muy concurrido.

A la desconsolada familia reiteramos la expresión de nuestro pésame.

La Tesorería de Hacienda de esta provincia ha señalado para hoy el pago siguiente:

Sr. Depositario pagador, 10.196 pesetas.

Dicen de Tortosa que á pesar de lo avanzado de la estación, el sábado aparecieron blanqueados por la nieve los más altos picos de las próximas montañas del Puerto.

Se ha concedido el retiro para Alcazar, con el haber mensual de 146'25 pesetas, al segundo teniente de infantería (E. R.), con destino en el regimiento de Almansa, D. Matías Piqueras Lorenzo.

El sábado y ante numerosa concurrencia dió una conferencia pública, en el Ateneo Tarraconense, organizada por la junta de Extensión Universitaria, el catedrático D. Rafael Montes, disertando sobre el tema «El Renacimiento». El conferenciante fué muy aplaudido.

Por el ministerio de Hacienda se han otorgado los siguientes destinos á favor de los individuos licenciados del ejército que se expresan:

Sargento Pablo Espinel, escribiente de la Aduana de Tarragona; idem Francisco Rius Fiol, mozo de faena de la misma.

Ayer llegó procedente de Barcelona, el general de brigada D. Manuel Ruiz Rañoy y su ayudante de campo D. César Cañedo-Argüelles.

El tiempo que fué anteayer bueno volvió ayer á presentarse inseguro, prueba de que sigue la variabilidad en el estado atmosférico, que está caracterizando la actual primavera.

Anoche cayó una corta rociada, reinando fuerte viento de Levante.

El Fiscal del Supremo ha desistido del recurso de casación que se había interpuesto contra la sentencia por la que se absolvía á D. Marcelo Riu, director de La Tralla.

Ha sido nombrado magistrado de la Audiencia de Tarragona D. Facundo de la Cruz Moro, que era juez del distrito del Salvador, en Sevilla.

Ha sido promovido al empleo de sargento el cabo del regimiento infantería de Luchana Federico Masplá Sabater.

El general del cuarto cuerpo de ejército D. Arsenio Linares, ha recibido el siguiente telegrama del ministro de la Guerra:

«Disponga V. E. que hasta nueva orden se prorroguen las licencias trimestrales que con arreglo á la real orden telegráfica de 23 de enero último disfrutaban hoy varios individuos del cuerpo de ejército de su mando».

La Lliga Regionalista, de Barcelona está en tratos con la Junta del Hospital de Santa Cruz, para el arriendo del local que actualmente ocupa el Ateneo Barcelonés.

Según parece las negociaciones van por buen camino y á no mediar alguna circunstancia imprevista, se puede asegurar que será un hecho el traslado de la Lliga al susodicho local.

Si no quiere usted estar calvo use el CEFIRO DE ORIENTE-LILLO.

El que es calvo ó le cae el cabello es porque quiere.

Véase el anuncio en cuarta plana.

Paréceme haber sido muy bien aceptada por el público de Tarragona la publicación de la «Historia de Cataluña» de don Antonio de Bofarull traducida al catalán; que juntamente con la edición económica de los *Autors Clásichs Catalans*, viene publicando la casa editorial barcelonesa de los Sres. Ferrer y Vidal, en cuadernos semanales de 32 páginas de *Historia* y 8 de *Clásichs*, por 25 céntimos.

Concluida la «Crónica del Rey D. Jaime», ha empezado la publicación de «Los Almogavers, Crónica ó Expedición de Catalans y Aragonesos contra Turchs y Grechs», per En Francesch de Moncada.

Por nuestro amigo D. José Aymat (Kiosko, Rambla de San Juan), correspondiente de dicha casa editorial en nuestra ciudad, sabemos que ascienden á más de 40 el número de sus abonados suscritos á dichas obras, siendo de ver como crece de cada día la afición á los buenos libros.

El exdelegado regio de enseñanza y actual senador del Reino D. Pedro G. Maristany ha ofrecido á los «Estudios Universitaris Catalans», de Barcelona, costear por su cuenta una de las cátedras de los mismos destinada á la enseñanza práctica de la Agricultura tal como se realiza en las más importantes capitales de Europa y América.

La Junta de dicha institución ha acordado aceptar con profunda gratitud una iniciativa tan generosa como patriótica y digna de imitación, dar á la nueva cátedra el nombre de *Cátedra «Pere Grau»* y visitar corporativamente á dicho señor para comunicarle estos acuerdos y tratar desde luego de la inmediata realización de la idea.

Copiamos del *Diario de Tarragona*:

«Ayer quedó firmada la contrata del Circo taurino con el gran aficionado cordobés, muy perito en cuestión de toros, D. Manuel Enriques domiciliado en Barcelona (Casanovas, 17) pero dar algunas corridas en Agosto y Septiembre próximo.»

Cuenta el Sr. Enriques, con elementos suficientes por unirle grandes amistades con la empresa de las Arenas de Barcelona.

La primera corrida se celebrará el día de San Magin, 19 de Agosto, la segunda por Santa Tecla y la tercera el día festivo siguiente.»

Y. Reus Torrecasana, Médico-Oculista del Hospital de la Sta. Cruz y de la Clínica del Dr. Barraquer.

Consulta particular de diez á una.

Gratis á los pobres, los martes, jueves y sábados de ocho á diez.

Rambla Castelar, 8, 1.º.—Tarragona.

Nos telegrafian de la Corte:

«Caracterizados carlistas admiten la posibilidad de que el Sr. Nocedal se una á los carlistas convencido de que es el único partido que sostiene con tesón el programa tradicionalista.»

Se concede gran importancia á la asamblea que los integristas celebrarán en breve en Madrid.»

Por celebrarse la fiesta de San Jorge, ondeó ayer la bandera catalana en la Asociación catalanista.

En virtud de providencia judicial se anuncia la retención de la cuarta parte de los intereses de los títulos de la Deuda Perpetua al 4 por 100 Interior, serie A, números 128,349 al 128,352; serie B, número 35.601, y serie D, número 29.336; y del Residuo número 39.883, de pesetas nominales 187'50 con intereses de 1.º enero de 1898.

Queda alzada la prohibición de negociar la Obligación del ferrocarril y minas de San Juan de las Abadesas, serie A, número 12,086.

Nuevo y potente Gromophone por 80 pesetas.

Relojería Rigau.

Los Sres. Zulueta y Carner visitaron al Gobernador civil de Barcelona pidiéndole autorización para que se publique diariamente *El Poble Catalá*.

El duque de Bivona contestó que pondrá la petición en conocimiento del ministro.

Ha fallecido en Madrid, á los 76 años de edad, el general de división de la sección de reserva D. Adolfo Carrasco y Sayz, que procedía del arma de artillería.

Crónicas barceloninas

Pinzelladas d'actualitat.—Una ullada á can Parés.—Un nou Assil pels ceguets.

Com si li dolgués á l'hivern deixar lo seu regnat segueix no cedint á la Primavera'l dret que li pertoca, y va fent de las «sevas» perllongant els dias rúxols dels que ja'ns en anem cantant.

Que per la semana santa fes uns dias tristos y plujosos, ja sembla cosa del temps, y fins sembla s'hi associhin al reculliment dels passats dias; més darrera d'aquells segueix el dissipie de gloria ab l'alegre despertar de las campanas y ls canons de Montjuich repercutint y alegrant l'espay; s'arribá á la Pasqua y las caras no van ser pas de tal, que mirall' del temps, si han volgut reflexar una Primavera que no sentian, se'ls ha transparentat el deix d'un hivern cansoner.

Y aixis seguim sens un dia sencer de bon temps, que no mancan pas vents, plujas y una barreja de fret y calor.

No obstant y aixó, l' dilluns de Pasqua vegérense els voltants de la ciutat plens de gervació á menjar l'anell y la mona, y'l sol que al matí havia fet una ullada alegren els cors, s'amagá després per abismarnos altre cop en la foscor trista per no deixar d'associarse al vent-fret y dia rúfol.

Aquest van seguint igual y fins hi ha qui voldria trovarhi alguna relació ó similitut en els trastorns que flagelan actualment al mon ab lo de Courrieres; el Vesubi y últimament San Francisco de California, quins daltabaixos haurian de fer posar sobre sí a la humanitat y axecar la vista enlayre avuy que no mes se fia en las cosas de la terra.

No per no haverhi motiu, sino per manca d'espay, fa un quant temps que no parlem de las exposicions de can Parés, gayrabé l'únich lloch hont podém playearse'ls que'ns alimentem d'art.

L'actual exposició resulta ben interesada y's pot dir ben bé que l'omplena casi tota en Goitia, un jove mexicá que'ns presenta una cinquantena d'estudis y dibuixos remarcats tots ab un sagell ben personal y simpálich.

La majoria dels treballs executats al carbó reflexan fidelment lo que l'artista ha sapigut d'una manera magistral observar delicadament y trasplantarho al paper ab quelcóm de sa ánim d'artista.

Aquesta ha trovat medi d'exteriorisarse en aquells paisatjes, monuments, edificis, dibuixats ab un aplom y seguretat qu'encanta.

D'aquella hermosa barreja que'ns presenta l'expositor no sabriam pas que escullirne, y si se'ns permetés indicarne alguna cosa, seria y potser perque coneixem l'original) el «Temple de la Sagrada Familia», en construcció, hont l'obra d'en Gaudí pot apreciarse per sa exacta impressió; una «Capella» quinas misteriosas y plácidas ombras y penombres convidan á la meditació y reculliment; un tros de la «Plassa del Rey», el «Pati del Hospital» á ple sol, la iglesia del Pi y algún qu'altre paisatje ó tros del Montserrat, que'ns res desdihnen del hermós conjunt exposat.

Un altre jove dibuixant, en Biosca, exposa també una serie d'apunts y dibuixos, que ab tot y no estar desprovehits de bonas condicions com á dibuixant, se resenten de la corrent de volguerse distinguir *fent* personalitat, quan aquesta no ha pas de violentarse per darli relleu, sino que per sí sola ja's destaca com ho demostra l'altre mateix expositor, el mexicá, que jove y tot (18 anys), ab tot y sos defectes, ja apunta ben sencera la seva artística personalitat.

Aquesta vegada la Sala Parés ha sigut visitada ab goig per tractarse d'artistas ben joves; els expositors, cosa sempre ben vista que de quan en quan s'encoratja á la nostra joventut que prou fia, en els temps que correm, de fer via per l'espínós camí de l'Art.

El legítimo Jarabe de hipofosfitos Climent "Salud,"

ha sido hasta tal punto imitado que induce a confusión, no solo al público sino aun a los mismos farmacéuticos y drogueros; por lo cual el Juzgado de la Concepción, de Barcelona, se ha incautado de muchos frascos de los imitados puestos a la venta en diferentes establecimientos.
Para no sufrir engaño, pídase **Hipofosfitos Salud** de los señores Climent y C.ª de Tortosa.

Fábrica de espejos

RAMON BANERES

185, calle de Sepúlveda, 185, Barcelona

ESTAMPERIA RELIGIOSA

GRAN SURTIDO A PRECIOS DE FABRICA

Novedades en Gelatinas pintadas á mano

Estampas de primera Comunión, Profesión religiosa, etc. etc.

Oleografías, Molduras, Marcos dorados y otros artículos

SUCURSAL

10 y 12, LIBRETERIA, 10 y 12, BARCELONA

Librería y Tipografía Católica

FUNDADA EN 1870

SECCION

DE GRABADOS

Tipográficos artísticos

BARCELONA

PINO, 5

Fotografados de autotipia y de raya para todos los objetos

Farmacia del Centro, de Manuel Font, Rambla de San Juan, núm. 57; Teléfono 48

PASTILLAS SERRA.

SON las mejores para curar la TOS

y todas las enfermedades del aparato respiratorio, porque modifican las mucosas, facilitan la expectoración y quitan en un día la opresión del pecho y la fatiga. Pueden tomarse sin ningún peligro pues no contienen opio ni morfina.

À DOS REALES CAJA

Precio de la caja para 30 tazas, 150 pesetas
Véndese: Farmacia Casas, Rambla de San Juan, 57, esquina Conde de Rius.

ESTOMAGO Y NERVIOS

El TOS MIRET facilita la digestión admirablemente, tomando una taza después de las comidas.
El TOS MIRET calma los más agudos dolores.
El TOS MIRET alivia los estreñimientos y desaparecen las irritaciones.
El TOS MIRET reanuda las fuerzas perdidas.
El TOS MIRET evita los vómitos, náuseas, etc.
El TOS MIRET es utilísimo para los que padecen almorranas.
El TOS MIRET regulariza el sistema nervioso.
El TOS MIRET cura los desvanecimientos, vahidos, dolores de cabeza, espasmos, insomnios etc.

"LA ACTIVIDAD," Sociedad Anónima de crédito y Seguros.-- Pamplona

Unica en España, premiada con Medalla de Plata, en la Exposición de Paris de 1904

Capital social: 10.000.000 de pesetas efectivas

Primas y reservas: Más de 14.000.000 de pesetas

Importantes edificios y terrenos propios en Pamplona, Zaragoza y San Sebastián

Garantía total: Más de 24.000.000 de pesetas

Suscriptores en general: Más de 59.000.

Suscriptores solo en el Seguro Infantil, Más de 54.000.

Suscriptores en ésta Capital y Provincia: Más de 1300.

Contratos terminados y satisfechos: Más de 900.

Ultimo aumento anual de Reservas: 200.000 pesetas.

Cotización de sus acciones: 400 o/o.

Seguro Infantil; (especialidad de esta Compañía), recomendado á los padres de familia por los Rdmos. Prelados de Tarragona, Pamplona y Zaragoza, propio para constituir con pequeño sacrificio mensual (desde una peseta) un dote para los hijos, terminación de la carrera, establecimiento, quinta, toma de estado, etc.

Seguro de Vida y Renta Vitalicia; propio para proporcionarse los jóvenes con un módico ahorro semanal (desde una peseta) una tranquila vejez;

Seguro á plazo fijo; desde solo dos años de plazo, para cobrar desde 100 pesetas de capital, con primas desde un céntimo diario, utilísimo á todos en general;

Seguro de Renta Vitalicia inmediata; conveniente á las personas sin heredero que les interesen;

Seguros de Vida sobre una y sobre dos cabezas, con y sin reconocimiento, médico, verdadero amparo de viudas y huérfanos.

Imposiciones de capital á interés: 5 o/o anual por uno ó más años.

Nobleza de sus condiciones: Ningún suscriptor pierde sus derechos, si por causas imprevistas se vé privado por algún tiempo de poder satisfacer sus primas; ningún niño asegurado deja de percibir su dote, si se queda huérfano y sin qu en continúe la suscripción; los niños inscritos antes de los seis años de edad ó que paguen los atrasos respectivos si pasaren de dicha edad, perciben un buen premio ya al hacer la 1.ª Comunion, ó al cumplir 11 años si no la hubieren hecho; pueden hacerse suscripciones con fechas atrasadas en todos los ramos, y todo suscriptor tiene derecho á préstamos y á otras varias ventajas que demuestran la bondad insuperable de ésta Compañía.

Por todas éstas circunstancias y por su pundonor en cumplir, generosa y puntualmente sus compromisos ha merecido los mayores elogios y aceptación de la prensa y del público; fué honrada con la 4.ª distinción y especial felicitación del Jurado, en el Gran-Concurso Internacional de Paris, de agosto último en el que tomaron parte 150 sociedades de Seguros y actualmente aumenta más de mil suscripciones cada mes solo en el seguro infantil.

Se dan y remiten gratis, prospectos tarifas y detalles á quien los solicite y se suscribe ó quien lo desea en la representación provincial y en las locales.

Representante provincial: D. León Ferraté Gener.—Caballeros 10.

SASTRERIA Y CAMISERIA DE VICENTE BRELL

Siendo de día en día mayor el número de clientes eclesiásticos que se surten en esta casa, desde la próxima temporada quedará establecido todo el surtido para la construcción de *dulletas, balandranes, manteos y sotanas* de todos precios. Sotana desde ocho duros.

Géneros alta novedad para trajes de caballero, vestidos y abrigos para Señora. Depósito de sombreros de la acreditada casa «Trinchet» de Barcelona. Especialidad en sombreros eclesiásticos y de copa.

Tarragona.—Conde de Rius, 23 Rambla S. Juan, 57

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

Línea de Cuba y Méjico

El día 17 de abril saldrá de Bilbao, el 21 de Santander y el 24 de la Coruña el vapor

ALFONSO XIII

directamente para la Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costa firme y Pacífico, con transbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela-Colombia. Combinación para el litoral de Cuba é isla de Santo Domingo

Línea de New-York, Cuba y Méjico

El día 24 de abril saldrá de Barcelona, el 26 de Málaga y 28 de Cadiz, el vapor

MANUEL CALVO

directamente para New-York, Habana y Veracruz. Combinaciones para distintos puntos de los Estados Unidos y litorales de Cuba, é isla de Santo Domingo.

También admite pasaje para Puerto Plata con transbordo en Habana.

Línea de Venezuela-Colombia

El día 14 de abril saldrá de Barcelona, el 13 de Málaga y el 15 de Cadiz el vapor

MONTSEBBAT

directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto-Rico, Habana, puerto Limón, Colón, Sabanita, Curacao, Puerto Cabello y La Guayra de donde salen los vapores el 13 de cada mes para Sabanita, Curacao, Puerto Cabello y La Guayra etc. Se admite pasaje y carga para Veracruz con transbordo en Habana. Combina por el ferrocarril da Panamá con la compañía de navegación del Pacífico para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto-Rico. Se admite pasaje para Puerto-Plata, con transbordo en Puerto-Rico y para Santo Domingo y San Pedro de Macoris con transbordo en Habana. También admite carga para Maracaibo, Coro, Carupano, y Cumaná con transbordo en Puerto Cabello y para Trinidad con transbordo en Curacao

Línea de Filipinas

El día 28 de abril saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escales intermedias, el vapor

ISLA DE LUZON

directamente para Génova, Port-Said, Suez, Colombo, Singapoor y Manila, sirviendo por transbordo los cuartos, de costa oriental de Africa de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

Línea de Buenos Aires

El día 8 de abril saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cadiz el vapor

LEON XIII

directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires

Línea de Fernando Poo

El día 25 de mayo saldrá de Barcelona y el 30 de Cadiz el vapor

SAN FRANCISCO

para Fernando Poo con escala en Casablanca, Mazagan y otros puertos de Costa Occidental de Africa y Golfo de Guinea.

Línea de Canarias

El día 17 de cada mes saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante y el 23 de Cadiz el vapor

M. L. VILLAVEDE

directamente para Tanger, Casablanca, Mazagan, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de La Palma, con retorno á Santa Cruz de Tenerife para emprender el viaje de regreso haciendo la escala de Las Palmas, Cadiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

Línea de Tanager

Salidas de Cadiz: lunes, miércoles, y viernes.

Salidas de Tanager: martes, jueves y sábados.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros, á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado como ha acreditado en su dilatado servicio. Recibe también admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servicio por líneas regulares. La empresa puede asegurar las mercancías que se embarcan en sus buques.

VISOS IMPORTANTES: Rebajas en los fletes de exportación.—La Compañía hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos, con arreglo á lo establecido en la R. O. del ministerio de Agricultura Industria y Comercio y Obras Públicas de 14 de abril 1904, publicada en la «Gaceta» del 23 del mismo mes.

SERVICIOS COMERCIALES.—La sección de estos Servicios tiene establecida la Compañía, se encarga de trabajar en Ultramar los muestrarios que le sean entregados y de la colocación de los artículos cuya venta, como ensayo, deseen hacer los exportadores.

Para más informes dirigirse á su Representante en Tarragona, D. Emilio Borrás, plaza de Vizcaya.

¿Queréis evitar las canas?

Usad el TRICOFERO ORO y veréis que con el uso continuado de dicho Tricófero, lograréis destruirlas y conservaréis vuestro cabello. Se halla en: Droguería del Sr. Sans, Plaza de la Fuente.

¿MURIÓ LA CALVICIE!!

USANDO EL

CÉFIRO DE ORIENTE-LILLO

PATENTE DE INVENCION POR 20 AÑOS

Premiado en varias Exposiciones con DIPLOMAS DE HONOR y MEDALLAS DE ORO



EL QUE ES CALVO ES POR QUE QUIERE

Ha quedado comprobado por infinidad de eminencias médicas, que el *Céfiro de Oriente-Lillo* es el único preparado en el mundo que hace renacer y crecer el cabello, barba, bigote y cejas; impide su caída, evita las canas y cura todas las enfermedades del cuero cabelludo, como son: *Tiña pelada, ecsema piloso, alopecia sebórrica (cabeza grasienta), caspa, humores*, etc., etc.

Millones de personas que han usado el *Céfiro de Oriente-Lillo* certifican y justifican sus prodigiosos resultados.

El que es calvo ó le cae el cabello es porque quiere, pues mediante contrato

¡Nada se paga si no sale el cabello!

¿Puede darse mayor garantía en el éxito infalible del tan renombrado *Céfiro de Oriente-Lillo*?

Consulta por el inventor D. Heliodoro Lillo, Rambla de Canaletas, núm. 13, 1.ª—BARCELONA, de 3 á 6, días festivos de 10 á 1.

También se dan consultas á provincias por escrito, mandando un sello para la contestación.

De venta en todas las buenas Perfumerías, Bazaes, Droguerías, Farmacias y Peluquerías, á 5 pesetas frasco.

AVISO IMPORTANTE

25.000 PESETAS se apostarán contra igual cantidad, á quien pretenda demostrar que existe en el mundo un preparado que dé mejores resultados que el

CÉFIRO DE TE-LILLO

El acreditadísimo *Céfiro de Oriente Lillo* se vende en Tarragona en la Perfumería Parisián, Rambla de San Juan, 56.—D. Juan Casals, Peluquería, Unión, 12.—D. José Antonio Sans, Droguería. Le. 5. principal: D. Eugenio Virgili, Droguería.